

8297
RCE

Uso de la Biblioteca
3-18-1993
P. 11

Bandidaje rural en Chile central



El Centro de Investigaciones Diego Barros Arana de la Biblioteca Nacional ha publicado, desde su creación en 1991, cinco volúmenes de su colección Sociedad y Cultura.

El primer volumen de esta serie se titula "Bandidaje rural en Chile central. Curicó, 1850-1900" (Santiago, Editorial Universitaria S.A., 1991, 160 págs.), de que es autor Jaime Valenzuela Márquez.

Como expresa Sergio Villalobos, por entonces director de Bibliotecas, Archivos y Museos, en las palabras de presentación de esta nueva colección bibliográfica, en ella tendrán cabida trabajos de investigación relacionados con el humanismo y las ciencias sociales y su objetivo principal será promover la investigación en estas áreas y facilitar su conocimiento, con lo cual se cumple una de las finalidades esenciales del referido servicio, como es la de conservación, estudio y difusión del patrimonio cultural de Chile.

Además, la edición de estudios monográficos que no suelen interesar a las empresas comerciales constituye una ayuda del mencionado servicio a sus autores, particularmente a los jóvenes, y un real estímulo a la cultura de nuestro país.

En esta obra se aborda de manera original un tema que ha estado virtualmente ausente, hasta hoy, en la investigación histórica nacional. En ella se hace un análisis de las conductas delictivas, entendidas en un sentido social y como expresión de marginalidad, a la luz de los elementos teóricos que aporta la psicología social, la antropología y la historiografía europea de las últimas décadas, en especial la francesa.

Pese a la carencia de trabajos especializados sobre la materia en Chile, el autor deja constancia de su reconocimiento a quienes, con anterioridad, han hecho aportes al estudio de la marginalidad socioeconómica y su relación con la criminalidad. Mario Góngora, Jorge Pinto, Sergio Villalobos, Marcelo Carmagnani, Rolando Mellafe y María Teresa Cobos, no obstante los cuales aún existe un vacío historiográfico que pretende llenar en parte con este estudio.

El objetivo de esta investigación no es otro que el de comprender en qué forma y bajo cuáles mecanismos se proyecta la marginalidad del autor en su hecho criminal.

Tal como expresa el autor: "La conformación de grupos o bandas, la comisión de los delitos, las formas y lugares de ocultamiento, el tipo de víctimas, las costas robadas, constituyen vetas fundamentales para explorar las diversas formas en que se manifestaron las características sociales y mentales de los actores de este drama".

Es un pequeño libro de interesante y novedoso contenido.

Bandidaje rural en Chile central [artículo] Sergio Martínez Baeza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Martínez Baeza, Sergio, 1930-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Bandidaje rural en Chile central [artículo] Sergio Martínez Baeza. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile